



**Nombre del alumno: Rosario Lara Vega**

**Nombre del profesor: Doctor. Sergio Jiménez Ruiz**

**Nombre del trabajo: Medicina Tradicional**

**Materia: Interculturalidad y Salud 1**

**Grado: 1**

**Grupo: C**

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 Noviembre de 2021.

## Medicina Tradicional

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenaria sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos aborígenes han registrado como un importante activo de ineludible valor para el fortalecimiento y la preservación de su identidad.

Localmente, se promueve en el congreso del estado una iniciativa de reforma que tiene por objetivo regular el ejercicio de las medicinas alternativas, en las que se marginó el conocimiento ancestral de las comunidades indígenas sobre la medicina alternativa. Y tradicional, la medicina alternativa solo podrá ser practicada y sus servicios ofrecidos por una persona física que cuente con título y cédula profesional del médico general, lo que implica la prohibición a los médicos indígenas de que practiquen sus métodos tradicionales de curación, ante esta realidad, debe destacarse que la medicina tradicional es uno de los pilares fundamentales de la cultura indígena porque a través de ese conocimiento

ancestral y de ser compatibles con la naturaleza las comunidades han sobrevivido frente a los esquemas que les impone la economía de mercado, en la actualidad encontramos en poca de la práctica de medicina.

La medicina indígena puede ser un complemento de la medicina global más que una alternativa no tiene porque existir en una página entre saberes, Así como el médico profesionalista se encarga el cuerpo, el médico indígena se ocupa del espíritu. La medicina indígena es un sistema de salud y a que tiene una propia manera de diagnosticar y de elegir sus propios métodos de curación, puede ser analizada desde el término "medicina tradicional" ya que el conocimiento que envuelve es transmitido de generación en generación sus métodos de sanación. La medicina tradicional abarca una amplia variedad de usos y terapias que proceden de forma muchos entre las regiones y países, en este artículo tiene el propósito que enmarcan el conocimiento de las mayas sobre su sistema de salud. La globalización es un proceso económico, tecnológico social y cultural a gran escala en la que consiste en la creciente comercialización,

La medicina indígena consiste básicamente en el uso de hierbas y la aplicación de sabidas y rezos, en la aplicación de cada método depende del problema que se trate, así como por ejemplo el hecho de que una persona está empuachada que se debe de hacer.

La sanación involucra al la espiritualidad por dos razones por una parte, todo vez que tiene vez que tiene como una suposición que el que cura es el creador y el médico solos en común entre ellos y el paciente ya que dichos métodos están diseñados porque el espíritu. En este sentido, la medicina indígena tiene propósito de que el paciente recupere su estado natural de armonía, esto se logra quedando a que se reconcilie con Dios, con su familia y con la naturaleza. Se dice también que es una medicina alternativa debido a que no está contemplada en el concepto de medicina alopática o convencional. También se usan los rezos, veas, sabidas, la aplicación de cada método depende del problema que se trate, por ejemplo el hecho de que una persona está empuachada o un bebé tiene colicos.

## BIBLIOGRAFIA:

(S/f). Udg.mx. Recuperado el 15 de noviembre de 2021, de

[https://www.udg.mx/sites/default/files/o80311\\_revista\\_tukari.pdf](https://www.udg.mx/sites/default/files/o80311_revista_tukari.pdf)